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忠社陳敏娜近況

Dear�friends�and�family�clan,�

With� adjustment� to� new� routines� af ter� the� onset� of�

COVID-19� pandemic� last�March;�witnessing� dif ferent�

upheaval� news� and�

political� challenges�

from�dif ferent�par ts�

of � our� wor ld, � I � feel�

for tunate� to�be� safe�

and�well � in� wr it ing�

my�greetings� to� you�

1950弘社慶金鑽禧

弘社(1950)畢 業七十周年 金 鑽

禧，幾位弘社學長及家人今天回來探

訪母校，細說從前。李錦鴻社長致詞

及贈送錦旗予中學，同學會蕭寅定總

幹事亦致送金鑽禧紀念旗予弘社。小

學葉展漢校長、石麗芬副校長及中學

何力高校長、梁迺文副校長、李敏儀

副校長在場接待。在此再次恭賀弘社金鑽禧之喜，祈願各位

學長老如松柏，身體健康，主恩常伴！

弘社七拾 
賀何厚煌學長
輝社 盧遂業

驪歌高唱別培正
放 洋美國求深造
精研電腦和水 利
獅子山下展鴻圖
遍傳電子計算机
廣東廣西建名校
知人, 用人, 容人, 真英才!

輝社�盧遂業敬寫　二零二零年拾二月

李錦鴻社長贈送錦旗予中學

弘社及中、小學正、副校長合照

同學會蕭寅定總幹事亦致送金鑽禧紀念旗予弘社，左起: 何厚煌博士丶鄭鎮
洲醫生、同學會蕭寅定幹事、李錦鴻社長丶鄧惠貞老師
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a l l . � Hav ing � r e t i r e d�

t o � H a l i f a x , � n e a r�

Sandy’s� family�was�

a � good � cho ice � a s � I�

have� been� enjoying�

the�surroundings�and�

facilities�at�my�condo;�

the�membership�with�the�First�Baptist�Church�of�Halifax;�

making�new�friends;�attending� local�musical�events�and�

art�performances.�The� latter� two�entertainments�came�

to�a�halt�with�onset�of� the�pandemic,� thus�prompted�me�

to � become�more � sav v y�

in � the� use � of � IT � sk i l l � to�

a t tend � on - l ine � e vent s .�

Ha v ing � b e en � coa che d�

by� Sandy;� grandchildren�

e tc . , � I � c an � now� a t tend�

Church�activities�on-line,�

c o nn e c t i n g � v i a � Zo om�

with� alumni� friends� from�

PCCS� (my� high� school),�

a t tending � some� McGi l l�

Alumni� events� and�other�professional� organizational�

activities.�Despite�being�an�old-timer,� I� treasure�such� IT�

facilities�which�enable�me�to�keep� in� touch�with� friends;�

engage� in�my�daily�activities� in�meaningful�ways.� I�have�

also� been�motivated� towards� dif ferent� philanthropy�

commitment.�The�condo�swimming�pool�and�gym�had�

been�closed�repeatedly� in�response�to�the�COVID�threat,�

so�my� regular�exercise�would� focus�on�brisk�walk�with�

Nordic�poles�either�at�the�Public�Garden�across� from�the�

condo,�or�simply�along� the�street� to� the�shopping�mall�

on�Spring�Garden�Road,� the�nearest�commercial�street.�

I � am� fully� aware�

of� the�discomfort�

of�muscle� aches�

and� joint�stiffness�

associated� with�

the�lack�of�regular�

s w i m m i n g .�

Wendy� has � sent�

me�a�book� titled:�

“Ar thrit is:�what� exercise�

wo r k ”� b y � D a v a � S o b e l�

&� Ar thur� C . � K lein� which�

outlines� simple� exercise�

for � jo int s � f rom� neck � to�

toes , � the� info� helps�me�

with�daily� exercise�which�

h a s � b e en � e f f e c t i v e � i n�

relieving� both� joint� and�

musc le � pa in . � She � a l s o�

bought�a�book�titled:�“Successful�Aging,�A�Neuroscientist�

Explores�the�Power�and�Potential�of�Our�Lives”�by�Daniel�

Levitin.�Thanks� to�my�daughters� for� their�“filial�piety”�

(our�Chinese�wisdom!)� in�supporting�my�aging�process.�

With�their�encouragement,�I�did�venture�to�visit�Wendy’s�

family� from�mid-July� to�mid-August.�With�precaution�of�

“ d i s t a n c i n g” ;�

u s i n g � P P E - - - - I�

a c c o m p a n i e d�

t h e m � t o � v i s i t�

different�beaches�

and� spend� a� few�

days� at�Whist ler�

r e s o r t . � A t � t h a t�

v i s i t � I � was � ab le�

to� spend� time�with�Juliana�who�has�been� training�and�

working�on�projects� in� Industrial�design� from�University�

of� Cincinnati� and� at� Vancouver ;� and� Sarah�who� is� a�

student�in�senior�high�school.�Juliana�treated�me�to�“high�

tea”�at�the�popular�down-town�area�before�my�departure�

from�Vancouver.�On�returning�to�Halifax,� I�complied�with�

the�strict�2-weeks� locked�down� in�my�condo,� spending�

time�at� the�balcony�“people�watching�across� from� the�

street;�at�the�Public�Garden,�and�the�moving�cars�around�

t he � C i t ade l � a t � f a r�

d i s t a n c e ” . � T h e�

bonus� from�the� lock-

down�period:� I�could�

p l a y � p i a n o � m o r e�

often,� such�practice�

brought� back� fond�

memor i e s � o f � how�
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1975昕社, Zoom 拜年
徐兆敏

2021.02.13辛丑年庚，寅月，壬辰日，大年初二，昕社有

四十多位同學，用Zoom，作網上團拜，主因冠狀病毒疫情，

大家分居，紐西蘭、澳洲、台灣、香港、中國大陸、星加

坡、英國、美國和加拿大各地主要城市，就算同住一地，也

未能往來。

主持人由星加坡的余俊傑同學，轉由香港羅艿萱同學

主持，主因香港同學多，時間是晚上九點，雖然短短一個小

時，大家也說不上五句，但是昕情漾汨，用現代科技，見到

面，�互祝安康，也補足2020年，未能出席，十一月十四日同學

日，藍寶石禧同慶。

出席者47位

羅艿萱、葉啟恩、梁璟意、

余俊傑伉儷、王知健、王麗

瑛、曹志鵬、李慧雲伉儷、

謝民佑、印憶恒伉儷、鄺超

群、何幹謙、何建宗、馮劍

勵、柏志海伉儷、陳同、梁

顯榮、李潔儀、徐兆敏、余

志威、許以豐、劉漢祖伉儷、王英偉、馬家鳴伉儷、李振民、

郭蔭庭、�梁繼權、陳良玉、鍾志豪、何佩芬、謬少娟、劉達

榮、梁仲剛、雷秀英、陳錦淞、蘇靈超、岑淑雅、羅慧莊、

陳肇祥、羅榮健、黃焱

徐兆敏前悉尼同學會會長��2021.03.19

my� late�Auntie�Doris�

t a ugh t � me � p i ano�

lessons.�I�notice�that�

her� checked�of f� for�

practice�assignment�

o f � B e e t h o v e n’s�

Sonata� to�me�was�

dated�August� 1953!�

After� the�quarantine�period� I�did�suffer� joint�and�muscle�

pain� from�decreased� physical� activit ies� and� need� a�

couple�weeks� to� rehabilitate.�My�grandchildren�Aaron;�

Sophie�and�Thomas�alternate� to�visit�me�weekly�when�

I�would� treat� them�with�my� home�prepared�Chinese�

cuisines� (to�broaden� their� culinary� skill).� They� in� turn�

would�challenge�me�with� their� skill� in�playing�Checker;�

Scrabbles� etc.,� also� keep�me�abreast�of� their� current�

activities�and�their�future�endeavors.�I�welcome�the�news�

that�the�vaccine�against�COVID-19�will�be�available�soon.�

It�will�be�reassuring�that�life�routine�can�return�to�normal.�

Wishing�you�all�a�safe�holiday�season,�and�may�peace�be�

with�you�all.

�

Alice

Season's�greetings,�2020
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期待已久的聚會
輝社胡露施

經過一年多的避疫措施，終於迎來有限制的寬鬆，加上

同學中大部份人已接種過有效的疫苗，情緒開朗多了。�

突接翁希傑電話，談及賈士元夫婦由南加州�Santa�

Babara�抵達灣區，孫必興與何汝顯商議，星期五(四月十六

日)在何府相聚。一聽之下，甚為激動，又可以見到久違了的

摯友，這是長久以來不敢想像的事。�

是日到了何汝顯家，已是濟濟一堂，歡聲笑語，不絕於

耳。何汝顯風趣地說，“今日放監了＂，每個人的心情，相信

都是滿滿的，如何表達呢?�

只可惜聚會在室內，何家雖已很寬敞，要容納更多同

學，還是有一些困難，只好期待不久的將來，可以來一次輝

社大聚會。�

這次到會的同學有:賈士元夫婦，孫必興夫婦，翁希傑

夫婦，黃煥慶夫婦，霍秀森，胡露施，鄭國輝，姚心聲，趙文

權及主人何汝顯夫婦。�

(所有相片由黃煥慶夫人新芳，孫必興夫人Bella及胡露

施提供，胡露施記述)
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解禁後重聚
鄭國輝

自四月以來，三藩市灣區新冠狀病毒擴散率減低，

進入橙色地帶。這是病毒嚴重性最低的第二級。灣區跟着

開放了很多，餐館也准許百份之五十室內堂容客量。根據

CDC(Center�of�Disease�Prevention�and�Control)即「疾病預

防和控制中心」的指示，已接受疫苗注射的老人可以恢復些

社交活動，室內不用帶口罩會面，只要人數不超過二十五。

趁此時機孫必興召集部份同學於四月十六日星期五中午會見

於三藩市何汝顯府上。赴約共十五人。

何府在下埠一摩天大廈第十四層有一龐大的豪華單位。

室內四角擺滿嫂夫人蔡煒幗各式手製藝術品，不同姿態的泥

塑人物雕刻，都是何夫人別出心栽的創作。大廳內擺了二盤

高及天花板的植物:�細葉榕ficus�Benjamina和提琴葉橡膠

ficus� lyrata，綠葉婆娑，生機盎然。大廳外是一廣袤天台，

遍植各類花草植物，多盤不同顏色的蝴蝶蘭，花枝招展。圍

着一大桌有很多座位。遠眺三藩市海港，舟楫頻仍。近望通

東灣的大橋Bay�Bridge，車水馬龍。彼時風和日麗，涼氣拂

面。在這病毒肆虐期間，能享受這人間仙境，世外桃源，確

是難得機緣。

我於十二時十五分踏進何府，早有多位同學在場。食物

是孫必興、吳冰明夫婦從Millbrae的祥興購下帶到。祥興是

輝社常光顧的餐室，炒河、咖哩米粉、义燒、火鴨……等都

很有水平，不會遜色於三藩市華埠。第一位笑面迎來的姚心

聲，自十年前崔琦到訪時見過面後再沒有機會聚首。日前他

給我電話，是在輝社網站讀了「山本五十六的金牙」，無限感

觸。事緣他尊父於第二次大戰時服務於美空軍，任翻譯官。

他很健談。說起兒時舊事，滔滔不絕。我們都曾在香港培正

寄宿。

趙文權也在位中，是女兒Joyce安排Uber專車送他

來。他和我數十年交誼，已在前文多次叙述。Joyce非常孝

順，照顧老父，無微不至。年半前Los�Vegas大會，也是她

辦妥，不用文權操心，他在電話常補加一句:「國輝和我在一

起」，更令她放心。

孫必興見到我，問:「還記得蟹佬嗎?」我沒有在培正讀

高中，和國文老師「蟹佬」緣慳一面。相信他剛讀完拙作「螃

蟹雜談」。他說從耶加達乘機可往聖誕島。我補說從澳洲西

部大城市Perth往的機比較密點。他提起一九五七年會考前

「蟹佬」通水，要愛班、光班學生牢記歐陽修「瀧岡阡表」內

容。果然是試題之一。會考中文輕易渡過。霍秀森聽到妬念

頓發:「為甚麼不將這『水』送給望班?我們準備國文花了很多

時間。」

我和賈士元、郭詩玲是Las�Vegas大會後首次重逢。他

們家在Santa�Barbara。難得解禁後上來三藩市。詩玲嫂首

先多謝我撰文「往日情懷」內誇耀她的歌唱。說及在禁足期

間只能和小女兒一家會面。大女兒和女婿都是醫生，常見病

人，不准他們見面，減低將病毒傳給他們的機會。

霍秀森是旅行家，一年出外數次，這次因病毒被囚在

家。我取笑她被迫修心養性。她回答:「近來走路多了，腿有

點酸痛，可能以後旅行要嚴加選擇。」她不信中國人推拿按

摩功效。

胡露施是輝社功臣。拙作全部給她放上網站。大有霸佔

場地之嫌。我向她訴說因為沒有家室，「牢守寒窗空寂寞」只

有神交古人，方能解決禁足後的無聊。若找不到古人，神交動

物、植物也好，所以寫了很多篇有關生物的文稿。生物以下，

只能找礦物了，見「紫晶」文。

翁希傑、葉秀瑜夫婦姍姍來遲。希傑是我在病毒期間見

到的唯一同學，且經常有電話聯絡。若年尾一切恢復正常，

他還想組輝社團參加十一月在台北的世界同學日。秀森訴說

腿開始有小問題，我自己覺得也不能站得太久。在廚準備晚

餐切菜，站上二十分鐘，腰頂不住，要坐下來休息片刻。正如

在溫哥華的張錦波說:「病毒剝奪了我們最後的黃金時刻。等

到一切正常，可能身體不能容許我們旅行了。」我去年本買了

高加索遊。來回Tbilisi要經歐洲轉機，因病毒歐洲大城市封

了，且美國病毒失控，世界各地不歡迎美國客。此旅行一再

拖延至今年九月三十日起程。成行否亦是一大疑問。秀瑜告

我小孫女已開始牙牙學語。我感到時光流逝，邁步無情生命

路，不容否認我們已進入老年。

黃煥慶、黃新芳夫婦比我早到何府。他們和我亦很投

機。新芳很喜歡讀我的文稿。她中學時讀英文書院。中文全

是自修，煥慶笑說，妻子常向他請教中文，其實她的中文修

養高得多。知音難遇，我立即將未出爐新作「王粲七哀詩」的

硬皮版交給他們。

曹丕有言:「昔年疾疫，親故多蒙其災，一時俱逝。」輝

社幸運得很，在禁足期間，相熟者安然無恙。只聽到在香港

林學廉病逝，不是和新冠狀病毒有關，學廉是廣州輝社同

學。對我無涇渭之分。最後見他是二零一七年鑽禧在香港。

他特別備了一份在旺角、油麻地所有書局地址，以便我暇時

往瀏覽。賈士元亦告我他胞弟士群兩年前已去世。士群曾和

我們多年前中國沿海遊，從浙江嘉興、舟山群島、雁蕩山、

溫州經武夷山、福州、廈門抵達潮州。聽到他溘然長逝，不

覺淒惋傷懷。我亦告知必興他的芳鄰陳幹、謝孟媛夫婦最近

先後辭世。陳幹是毅社老大哥。我第一次見他們是在波羅的
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海三小國遊(見遊記「立陶宛重拾舊山河」)。是我引領他回

毅社及三藩市培正同學會的。陳幹是陳公博的公子，他在自

己逝去三年前編撰了父親遺作詩文集，總算了結自己當年的

心事孝思。他送了親筆提名一本給我，是寶貴的留念。

最後要多謝各嫂夫人擺設各美味在餐枱上，尤其是蔡煒

幗、吳冰明二位頻頻向各位與會者遞上生果，朱古力糖。必

興要我寫一報導，我已霸佔輝社網站，想待他人動筆。會後

希傑勸我，趁記憶猶鮮，立即寫下會詳細點。

�相信各位同學很珍惜解禁後重聚，生涯有限，寓世如寄

居，能有機會聚首一堂，多麼難逢。很高興見到各位同學及

嫂夫人精神飽滿。我且抄下李白名句以結束此小文:「夫天地

者，萬物之逆旅；光陰者，百代之過客。而浮生若夢，為歡

幾何。古人秉燭夜遊，良有以也。況陽春召我以煙景，大塊

假我以文章。」

2020年廣州
培正忠社畢
業六十五周
年藍星禧

香港培正同學會主辦的 
第一屆香港培正中學籃球賽

1963年時任培正同學會會長司徒英邀請1964年級協社

同學参與該年12月的培正同學日。協社負責該天下午的攤位

遊戲，並排練新疆舞，排演"還珠淚"�及石信之表演結他，在

同學日聚餐後晚上演出。此外，協社特以醒獅祝賀同學日。

當天培正同學會主辧的第一屆培正中學籃球賽時，我要與胡

繩武和蘇堅城協調他們租借到醒獅後，由校門舞獅至禮堂

口，與同學會司徒英會長合照。

司徒英會長並囑咐我，在下午同學日大會時，由我擔上

培正同學會旗，從窩打老道捲閘側門進入禮堂，同學會眾顧

問，同學會正副會長跟隨會旗步入禮堂。林志遜是宿生，在

禮堂通道上看到我舉着會旗行頭，高興地喊:�Ah�彭，並拍掌

以示鼓勵。在同學日大會上，司徒英會長致辭說:�今年同學會

特意邀請高中三協社同學参加培正同學日，現協社同學可算

作是准會員，來年協社同學高中三畢業後，便是當然會員了。

他並說:�今年同學日大會，他特意安排由高中三協社社長擔起

同學會會旗先行進入會場，同學會眾顧問，正副會長跟隨，

其用意讓協社同學認識這是"薪火相傳"的意思。此乃日後每

年的同學日大會，由各級社的代表，擔着自己級的社旗，進

入會場以傳承"薪火相傳"之意。此外，當年適值1938融社銀

禧紀念，邀請到已退休的何宗頤副校長主持加冕，相片顯示

有三位協社女同學，拿着盛有冕冠/帽的托盤給何校長，你

們能認出她們是誰嗎？我相信她們是由朱達三老師從望，愛

及光班中選派的。

*以下是在我收到梁立智從協社同學錄內的同學日專輯

中傳給我一頁PDF，我的回應:是的，當年協社畢業同學錄特

設一專輯，登載協社参與1963年12月培正同學日的活動，

這是1963年真社及以前歷屆級社的畢業同學錄中所沒有的

專輯。

近日我找到培正同學會於1963年同學日主辦的第一屆

培正中學校內級際籃球賽，協社獲亞軍錦旗。雷禮和(1968

仁社，歷任培正同學會多届會長)，認為是第一屆錦旗，有紀

念價值，所以我於5月18日將錦旗交給培正同學會保存。

*梁興詢問相片中人，我回答:相片中左側是蕭寅定(香

港培正同學會總幹事，1955忠社)，站在我身旁側的是1965

耀社鍾信明(他告知我與協社胡比樂，梁柏德及王曲泉當年

同在加洲柏克萊大學修讀時很友好，現他仍經常與胡比樂會

面)，他及雷禮和均猜想冠軍是那一社？以前同學日在12月，

1963真社已畢業，難道是1965耀社？

*以下是温賀强回應我:記得有場波係老師隊對唔記得
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邊隊，許牛及李信標有落場。佢哋企係度遠交，遠攻。許牛

遠射奇準。應該係老師隊贏咗。係咪呢場呢？D老師一路打

波，一路講......。印象甚深。

彭回應:�1963年12月培正同學日，真社已畢業離校。可

能是此一場比賽了，因當年校內級際籃球賽，是協社勝耀社

的。此場比賽我要協調下午其他活動，不在場觀賽，所以沒

有印象。

培正體育老師，在全港校際或校內級際比賽，黄啟堯專

責徑賽，陳立方負責田賽及排球，許明光負責籃球，所以他

遠射奇準也不足為怪。勞順適負責體操及足球。我小六開始

参與協社和真社足球比賽(非正式)，專責守龍門;�初中一體

育課，是勞順適教識我如何站立射球，在體操室內訓練到我

自己獨自接續做103次仰卧起坐，操到........讀初中一時，我

也不知是什麼周年校慶，勞順適拉着我到吳華英面前，說辦"

千人操"以我的高度及身型為摽準，所以我是参與當年千人操

其中一員。

註:�以上乃本人與協社同學分享参與1963年培正同學日的輯錄。

� 彭守柱(1964�協社)　2021年5月20日

協社彭守柱

耀社鍾信明、協社彭守柱、仁社雷禮和、忠社蕭寅定

協社石信之表演結他

協社同學表演新疆舞

何宗頤副校長主持 1938 融社銀禧加冕

協社醒獅與司徒英會長合照

協社女同學演出話劇劇照

同學日攤位遊戲

協社醒獅賀 1938 融社銀禧加冕

融社羅徵勤社長主持醒獅採青

協社女同學演出話劇“還珠淚”

協社醒獅助慶
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